
香港文匯報訊（記者 范童）「港獨」分子企圖藉參

選播「獨」，引發了DQ事件，也令社會關注如何規範

評核參選資格的問題。香港基本法教育協會早前一連4

天上京訪問，訪京團團長、經民聯立法會議員梁美芬

昨日在總結此行成果時表示，內地專家、學者普遍認

同要考慮規範立法會及區議會的參選資格，她建議特

區政府可以考慮加入指引或修例，明確參選問題，該

會未來將繼續研究議題，並向律政司表達意見。

香港基本法教育協會一連4天赴京訪問，
並與國務院港澳辦主任張曉明、全國人

大法律委員會原主任委員喬曉陽及專家、學者
等會面，討論了不少法律議題，包括各級選舉
的參選資格。
梁美芬昨日表示，特區政府目前依賴選舉
主任處理參選人的資格，惟每件事件獨立處理
做法繁瑣，社會各界亦不希望再「摸着石頭過
河」。訪京團曾就此與內地法律學者及專家探
討，他們普遍認同要考慮規範參選資格的制
度。

禁提「打倒國家政體」
她建議，特區政府可以考慮透過加入指引
或修例的方式，規範公職人員不可「打倒國家
政體」，主要針對「自決」、「港獨」等主
張，令政府人員及政黨清楚「遊戲規則」。她
指，未來將會就該方面研究，聽取不同人士的
想法，並約見律政司表達意見。
目前，香港基本法第一百零四條並沒有直

接提到區議員，但她認為區議員也是人民的代

表，服務公眾，接受公眾監督，並以公帑支
薪，不應容許與立法會議員的參選資格有分
別，區議員亦不可鼓吹「自決」及「港獨」。
因此，她建議指引不應只針對立法會議員，而
是規範公職人員，或會包括高層官員、首長級
公務員等，但仍需要社會討論及認同。

規範納區員高級官員公僕
她特別提到全國人大今年3月表決通過修

憲，強調中國共產黨的領導地位，而「中國共
產黨領導的多黨合作和政治協商制度將長期存
在和發展」，若港人希望參政，政治上不應該
再提「結束一黨專政」的偽命題，因為其本質
等同想打倒國家政體，大家不可再以「不知
道」或「不清晰」為借口。
梁美芬早前引述喬曉陽指，中國的基本政
治制度是「中國共產黨領導的多黨合作和政治
協商」，如果想要推翻、打倒，或不接受這個
制度的話，就是不接受中國的基本政治制度。
香港人無論參政與否，都要尊重中國的憲法及
中國的政體。

民意挺「港地兩檢」戇橋竟話唔使聽
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梁美芬倡訂指引
規範參選資格遏「獨」

經 常 將 「 民
意」掛喺口邊，
但當結果不利於

佢哋時，就會話民意唔重要啦！民
建聯日前公佈一項調查，結果發現
大部分市民都唔認為「一地兩檢」
違反基本法，公民黨黨魁戇橋（楊
岳橋）就話喺「呢個問題」上唔應
該聽民意，應以大律師公會意見為
準喎！負責是次調查嘅民建聯副主
席張國鈞就揶揄，咁以後將所有法
案「直接送去大律師公會審批得
啦！」。工聯會立法會議員陸頌雄
亦質疑戇橋「兩個口」，面對法律
講民意，面對民意講法律。
民建聯前日公佈一項針對「一地
兩檢」嘅民意調查，有六成三受訪
者贊成由內地執法人員在西九站指
定範圍執行內地刑事法例的做法；
四成六認為「一地兩檢」方案沒有
違反基本法，五成六認為方案沒有

破壞「一國兩制」。

搬大律師公會意見「大」市民
戇橋喺接受傳媒訪問時就聲言民

建聯的調查結果有「誤導成分」，
稱「一地兩檢」方案有否違反基本
法「不應只着眼民意，而是需要有
法律依據」、「大律師公會曾發表
聲明，指『一地兩檢』方案違反基
本法」，「在專業的問題上，應聆
聽專業團體意見」云云。
張國鈞就發帖反駁戇橋嘅論據先

至係誤導。首先，大律師公會嘅意
見書，只係提供一種意見畀大家分
析，「幾時變咗終審法院判決？」
佢繼續質疑：「我哋問市民點睇

條例草案是否符合基本法呢個問
題，係想了解佢哋過去幾個月聽咗
社會咁多意見，包括大律師公會和
律政司意見之後，佢哋嘅判斷究竟
為何，根本不存在楊氏所指什麼民

意取代專業。」

張國鈞揶揄公會代替立會
張國鈞還揶揄道：「楊議員將大

律師公會意見奉為上諭，咁以後所
有法案唔使攞嚟立法會，直接送去
大律師公會審批得啦！」
陸頌雄亦喺fb發帖，篇文大大個

標題寫住「『橋』字兩個口」，話
戇橋對住「一地兩檢」呢件事，竟
然大大聲話草案唔係由民意決定，
仲用法律嚟大香港市民，話政府要
聽專業團隊意見，「冇可能只睇民
意，而要回歸返專業」喎。
但係，特區政府解釋咗冇違憲，

佢哋又唔接受，主流香港市民都想
通過「一地兩檢」，方便搭高鐵，
咁多唔同嘅民意數據都可以當睇唔
到，繼續唔鍾意就反對，真係好任
性、好大嘅官威。
陸頌雄就寸戇橋︰「『一地兩

檢』：面對民意，佢同你講法律。
旺角暴亂：面對法律，佢同你講
「民意」。」再加上「媽我好
亂」、「橋字兩個口」、「我講你
要信」嘅hashtag（標籤）。

陸頌雄寸惡橋都有兩個口
唔少網民都鬧惡橋等人霸道搬龍

門。「Ron Lam」批評：「冇改錯
名，羊惡 Q！輸打贏要惡到出
汁！」「郭耀祖」認為：「『泛
民』就係咁樣，有著（着）數就抽
水，冇著（着）數就講法律，專鑽
空子，好無恥！」
「Rock Wan 」也批評反對派：

「『泛民』的强項就係雙重標準，借
題發揮，小事化大，指鹿為馬，目
無法紀，惡人先告狀，這些技
（伎）倆真的呃到唔小（少）人！
特別是香港出名老襯亭下老襯多！」
■香港文匯報記者 鄭治祖、陳川
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香港文匯報訊（實習記者 胡俊斯）東區區
議會佳曉選區將於周日舉行補選。連日獲多名
政壇重量級人物支持的民建聯候選人植潔鈴，
昨日再獲食物及衛生局前局長高永文拍片力
撐。高永文大讚植潔鈴年輕、做事有魄力，願
意用心聽取街坊意見，希望大家在投票日一起
支持3號。
植潔鈴昨日在fb發佈短片，表示「好高興能

夠邀請到高醫生拍攝短片支持」。高永文則在
片中指出，植潔鈴是小西灣佳曉的一分子，自
小在小西灣長大，在大學畢業後便投身社區工
作，為居民服務，與街坊鄰居建立了深厚感
情。

讚年輕有魄力願聽意見
他並大讚植潔鈴年輕、做事有魄力，願意用

心聽取街坊意見，致力建設無障礙、和諧及健
康的社區，「所以6月10日佳曉補選投票日，
大家一定要支持3號植潔鈴。」不少網民都留
言為植潔鈴加油。
植潔鈴亦繼續匯整自己近日落區的片段，在

fb上發佈，昨日就有新民黨主席葉劉淑儀早前
落區為她拉票的精華片段。葉劉淑儀表示，有
一個好的區議員，才能令社區變得更好。
她強調，面對人口及社區設施日漸老化，要
建設好社區，實在需要一位年輕勤力、有耐
心、對街坊好的議員，而植潔鈴是最合適的人
選。

周日集中票源全投3號
葉太並讚揚植潔鈴年輕有為、勤力、熟悉地區、有魄

力，絕對可以為街坊改善服務，改善設施，呼籲各位街坊
珍惜手上一票，周日集中票源全投3號植潔鈴。
植潔鈴表示，自己在小西灣成長，在這裡讀書，在這裡

工作，在這裡服務。
她希望各位街坊能夠給予她一個機會，讓她可以在議會

中為大家發聲，為大家服務，讓她能為該區爭取更多，改
善更多，令社區更加完善。
同區候選人還有陳真真及李鳳琼。
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反對派中人搞唔
到事就開始行煽情
悲壯路線，不過有

時都要夾吓口供。「青症雙邪」個
Cheap禎（游蕙禎）日前求情先講到自
己幾咁想珍惜分秒去陪伴父母，但飲
食博客（blogger）「猛烈南瓜在飯
桌」前兩晚就寫文大爆自己早兩日又
同Cheap禎飲飲食食，想借啲煽情文
字去幫佢漂白。其實，呢位blogger都
真係好錫Cheap禎，搞到自稱「愧
對患癌雙親」嘅佢食到肥肥白白，仲
俾網民揶揄係入獄當減肥。一直好撐
佢嘅時事評論員岸伯（黃覺岸）仲突
然爆句「肥無罪，食得避孕藥多而肥
都係無罪」，搞到劇情突然超展開。
經常喺fb貼自己同Cheap禎飲飲食
食，仲要唔係好嘢唔食嘅「猛烈南
瓜」，喺篇扮晒食評嘅文度，一開首
就先話自己心情「特別沉重」，因為
Cheap禎佢哋5條友喺「自己工作地

方」「抗爭」，但俾人判4星期監禁，
話「荒天下之大謬」。見佢咁講，唔
通真係名正言順咁做嘢嘅保安，俾佢
哋「暴力抗爭」而整親係抵死？
呢筆唔講啦，睇吓Cheap禎點樣珍
惜最後時光先。「猛烈南瓜」話，佢
哋近日已經第三次去到尖沙咀中菜館
「龍圖閣」食飯，就算Cheap禎明明
想陪父母、轉咗食齋都照到，幾有大
家心，佢仲約「猛烈南瓜」年尾再食
過。

求情話食齋 求完食返肉
「猛烈南瓜」一路形容Cheap禎幾

咁清心食齋，文章最後又話︰「妳選
擇不上訴，一定有妳原因，與其拖拖
拉拉不如引刀一快；我就當妳入去修
行三個星期，希望妳無穿無爛出返
來，到時再飲過。」衝擊整傷人嘅人
講到成個受害者咁，唔知頭唔知路真
係會以為Cheap禎好慘。

不過，佢哋之前約定「下次食羊腩
煲」喎，乜又唔食齋嗱？定係求完情
之後，佢父母嘅癌病即刻好返？造物
主真係神奇嘅啫！

社運淫亂事 岸伯見得多
不過，最慘嘅始終係，食到Cheap

禎肚腩都多咗個圈，唔通真係化「悲
憤」為食慾？喺岸伯fb一個有關Cheap
禎嘅新聞轉載帖子，「Teddy Li」就上
載Cheap禎個肚腩張相仲留言寸爆：
「坐一個月監減肥最好。反正最近條
女食咁多好西~」點知岸伯叫對方唔好
咁口賤之際，突然爆一句「肥無罪，
食得避孕藥多而肥都係無罪」。
嘩，食咗「誠實豆沙包」乎？呢一
句真係「震驚世界」囉！「Teddy Li」
即刻揶揄：「嗱，我就無話佢食過乜
野（嘢）藥呀吓。人地（哋）私生活
我一向就唔評論嘅。之但係亂 Up
（噏）人地（哋）可能食避孕藥致肥

的人（即係講緊你啦 on8） ，呢種作
風就幾無口德嘞~」
岸伯就急急「澄清」：「 我都無話

誰，見得社運界淫亂事件多，但從來
尊重個人自由。」
有人爆響口噃！點睇，食住花生當

笑話咁睇囉！
■香港文匯報記者 甘瑜、陳川

香港文匯報訊（記者 范童）隨着粵港澳
大灣區在不久將來出台，可預視更多港人將
積極融入國家發展大局，前往內地學習、工
作及生活，有議員關注到居內地港人的投票
權問題。 政制及內地事務局局長聶德權昨
日表示，政府須審慎研究可行措施。
民建聯主席李慧琼昨日在立法會大會上提
問，指政府在選舉安排諮詢報告中表示，會
研究作出安排，令須於投票日擔任票站工作
人員及需輪班工作的公務員可以提早投票，
及令本身是香港永久性居民並在內地工作或
居住的合資格選民，可以提早在特區政府駐

內地辦事處投票。她詢問政府可否盡早完成
有關的研究，以便有關安排可於2020年立
法會換屆選舉實施。

聶德權：須慎研安排
聶德權回應說，為確保選舉在公平、公開

和誠實的情況下進行，任何非本地投票的建
議安排均必須審慎研究，例如候選人及其代
理人如何能有效監察投票及點票過程、運送
選票及票箱來往香港以外的投票站，及有關
投票及點票期間的安排，亦要研究如何應用
香港的相關選舉法例及規則、過程中所涉及

的風險和如何處理發生於香港以外票站的突
發事件等。
李慧琼對聶德權的回應表示失望，並強調

不少有投票權的港人經常往返內地，惟局方
多年來沒有考慮社會的變化，沒有從維護每
一位市民的投票權出發，又追問局方會否於
2020年立法會選舉前完成相關研究。
民建聯議員陳克勤亦表示，目前有50萬

「北漂」，即前往內地留學、工作及養老的
港人，而特區政府一方面不斷鼓勵市民到大
灣區生活，一方面卻在剝削「北漂」的投票
權利，又問到目前的科技，以及特區政府設

於內地的辦事處等，能否成為「北漂」投票
的地方，令他們行使自己的公民權利。
聶德權表示，局方會就兩方面研究，若該

市民已符合選民資格，在境外投票安排要視
乎數目、具體執行方法，以及如何令市民安
心。目前，選民資格需要通常在香港居住，
隨着大灣區發展，居內地港人的投票權利及
資格上需要探討，涉及法律工作。

葉太促研減投票時間
針對選舉投票時間維持不變，新民黨主席

葉劉淑儀形容聶德權「離地」。她指，對真
正有參選經驗的人來說，縮短投票時間令市
民未能投票的說法是站不住腳，如果修改投
票時間，每一個政黨會盡快適應，完全不會

構成問題。目前，香港的投票時間為全世界
最長，令參選人、義工及配合單位均非常勞
累，希望局方循公眾利益上重新考慮。
聶德權強調，不希望單一處理投票時間問

題，會探討一系列相關議題，如能否延長借
用場地以設立投票站及點票站的時間、在點
票過程中應用資訊科技，以及為因縮短投票
時間而未能親身在投票日前往票站投票的選
民制定替代方案的可行性等，局方會積極研
究跟進，以最早於2020年立法會選舉中落
實部分措施。
被問及劉小麗因宣誓風波被DQ而懸空的
九龍西議席安排，聶德權指選舉管理委員會
在切實可行下盡快安排補選，一般情況下，
議席出缺後半年會舉行補選。

港選舉內地投票 李慧琼促速研便港人

■高永文在短片中大讚植潔鈴年輕、有魄力，願意用心聽
取街坊意見。 植潔鈴fb短片截圖

■葉太早前落區為植潔鈴拉票。 植潔鈴fb短片截圖

Cheap禎要減肥 驚爆食避孕藥多？
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■Cheap禎十分珍惜最後時光，同
「猛烈南瓜」去「龍圖閣」食中菜。
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